

INTERVENCIÓN DE LA ALCALDESA DE MADRID, ANA BOTELLA, EN LA CELEBRACIÓN DE SAN JUAN, PATRÓN DE LA POLICÍA MUNICIPAL

Martes, 24 de junio de 2014

Un año más nos reunimos en este Parque de El Retiro para celebrar el día grande de la Policía Municipal con motivo de su Patrón, San Juan Bautista. Y lo hacemos con el orgullo de saber que con vosotros, hombres y mujeres de la Policía de Madrid, con vuestra profesionalidad, espíritu de servicio y entrega, la capital de España tiene un cuerpo policial que es modelo dentro y fuera de nuestras fronteras, y que cada día hace de nuestra ciudad un espacio más libre y seguro para todos.

Hace tan solo cinco días, con motivo de los actos de proclamación del Rey Felipe VI, tuvimos la ocasión de mostrar al mundo una imagen de Madrid y de España que es la de una ciudad y un país seguros, y la de una sociedad comprometida con su futuro, en un ambiente de normalidad democrática. Enhorabuena por vuestro trabajo.

España puede estar satisfecha de gozar de un Estado democrático y de Derecho, tal y como reconoce la Constitución. Algo que para algunos puede parecer normal hoy en día y que, sin embargo, ha costado mucho conseguir. De ahí que sea un deber de cuantos ocupamos cargos de responsabilidad institucional trabajar para perpetuar esta estabilidad.

Señoras y señores,

Estamos ante un Cuerpo uniformado y armado con 176 años de trayectoria ejemplar, protagonista de la historia de Madrid y de la vida de los madrileños. A lo largo de este tiempo, nuestra capital ha experimentado enormes cambios hasta convertirse en la gran capital internacional que es hoy. Una transformación vertiginosa que ha supuesto grandes mejoras y avances sociales, pero también nuevos desafíos.

Adaptarse a las exigencias de los tiempos modernos ha sido uno de los retos de nuestra Policía, que siempre ha demostrado su enorme capacidad para asimilar los cambios y prestar a los ciudadanos el servicio que han necesitado y demandado.

Una tarea constante de modernización que siempre ha tenido el mismo fin: conseguir que Madrid sea una ciudad más segura, en la que sus habitantes y visitantes se sientan protegidos.

Hoy la seguridad no es solo el marco imprescindible para convivir en libertad. Es uno de los valores esenciales que diferencian a las grandes capitales del mundo en su competencia por atraer talento, turistas e inversión en el escenario global. Talento, turismo e inversión que son la clave del crecimiento económico y de la creación de empleo.

Podemos decir con satisfacción que Madrid se ha ganado a pulso su puesto como segunda ciudad más segura de Europa, según el informe Eurostat, por

detrás de Copenhague y al mismo nivel que Viena.

Una seguridad que en las grandes capitales del siglo XXI pasa por disponer de un espacio público compartido, donde derechos y libertades de unos y otros conviven sin conflicto.

Somos conscientes de que en la consecución de este objetivo nos enfrentamos a situaciones que amenazan con deteriorar la convivencia, y que, por lo tanto, precisan de medidas destinadas a restablecer la tranquilidad ciudadana. Eso es lo que se exige a quienes gobiernan, y a eso nos comprometemos desde el Gobierno de la ciudad de Madrid: a crear un espacio urbano armónico, en el que la seguridad esté directamente relacionada con el bienestar social y la calidad de vida que queremos para nuestros vecinos.

Para ello hemos dotado a nuestra Policía, la más cercana a los madrileños porque participa en todos los ámbitos de la vida cotidiana de la ciudad, de los mejores y más innovadores medios materiales y tecnológicos. Se ha renovado y modernizado más de la tercera parte de la flota de vehículos policiales, que incorpora los últimos avances en tecnologías de la información con el objetivo de sacar la oficina a la calle, que es donde la demandan los ciudadanos.

Y próximamente instalaremos nuevas cámaras de videovigilancia en la zona Centro de Madrid, un sistema que se ha demostrado muy eficaz para reducir el número de incidentes de seguridad, y vamos a conectar las que llevan los autobuses de la EMT al centro de videovigilancia de la Policía.

Asimismo nos hemos esforzado en una gestión adecuada de los recursos humanos. Se ha incrementado la plantilla con la convocatoria de 203 nuevas plazas de policía, también de mandos, oficiales y subinspectores, que supondrán una inyección de savia nueva dentro del Cuerpo.

Pero si importante es poder contar con más medios humanos y mejores medios materiales para poder desempeñar un servicio eficaz, no lo es menos poder hacerlo en unas óptimas condiciones de coordinación con el resto de los servicios de seguridad y emergencias, pieza clave para una atención integral del ciudadano y una mayor eficiencia de los recursos con que contamos.

Con este propósito, la Ciudad de la Seguridad en la Casa de Campo, que reunirá las dependencias de todas las unidades administrativas de Seguridad, Emergencias y Protección Civil, ya está en marcha con la reciente adjudicación de las obras, cumpliendo así el compromiso de este Gobierno.

Señoras y señores,

Como resultado de todos estos esfuerzos, de la completa preparación y profesionalidad de la Policía de Madrid, de su entrega y sacrificio, el 80% de los ciudadanos de Madrid afirma sentirse seguro en su barrio; se ha roto la barrera de los 8 minutos en tiempo de respuesta al 80% de las demandas urgentes; se ha reducido la tasa de delincuencia en un 9 % respecto a 2010 y

el número de víctimas mortales por accidente de tráfico ha disminuido más del 21%.

Unos logros a los que ha contribuido de manera decisiva la tarea permanente de la prevención, que es piedra angular del trabajo policial. Más de 300 auditorías en los entornos escolares, la formación en seguridad vial a más de 140.000 alumnos o la inspección de, al menos una vez, todos los locales de ocio de la ciudad son mucho más que datos: es la prueba de que la Policía Municipal de Madrid se desvela por la seguridad de todos los madrileños y de quienes nos visitan.

Somos conscientes de que en seguridad ningún esfuerzo es suficiente si no somos capaces de trabajar en colaboración con todos los que tenemos esa responsabilidad. Quiero destacar y agradecer la intensa y estrecha cooperación de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado con la Policía Municipal de Madrid.

Un agradecimiento por el que hoy rendimos especial homenaje al Ministro del Interior, D. Jorge Fernández, con la entrega de la Medalla del Cuerpo. Su dedicación incansable ha impulsado a niveles de excelencia los cauces de colaboración y entendimiento entre cuerpos policiales para dar el mejor servicio a los ciudadanos.

Un reconocimiento que también merece el coronel de la Guardia Civil, jefe de la Unidad Central Operativa de Policía Judicial, D. Pedro Ángel Ortega Calahorro, y que recibe la medalla de la Policía Municipal por su colaboración permanente con nuestro Cuerpo desde el año 2005.

Con la entrega de la Medalla de la Policía Municipal al inspector D. José Luis Gallego García la ciudad de Madrid reconoce la generosidad, espíritu de sacrificio y compromiso personal y profesional durante más de 43 años de un servidor público de excepción.

Quiero expresar nuestra gratitud y nuestro afecto a las familias de todos y cada uno de los agentes de la Policía Municipal de Madrid. Sabemos que su apoyo y su comprensión son fundamentales para que nuestros policías presten cada día tan excelente servicio a la ciudad.

Por último, felicitaciones a todos los que hoy han visto reconocida su contribución para mejorar el trabajo de nuestra Policía, para difundir su labor o que han tenido actitudes ejemplares y heroicas que nos hacen sentir orgullosos de formar parte de un pueblo admirable. Gracias en nombre de los madrileños. Con vuestro apoyo, vuestro compromiso y la cooperación entre todos haremos que Madrid continúe siendo una de las ciudades más seguras y, por tanto, con más calidad de vida del mundo.

Muchas gracias